
 お母さん、お父さん、お祖父ちゃん、お祖母ちゃんと５人家族のMさん。
 特別養子縁組として迎えられ、

これまでの生い立ちや家族についてお話をしてくださいました。

家族構成を教えてください

家族構成は、母と父とおじいちゃんおばあちゃんと私です。
今は高校へ行くために県外で父と２人暮らしをしています。
ネコが実家に２匹いたのですが、今は２匹とも連れてきています。

学校での様子を教えてください

 さん

通信制の学校に通っているので学祭や修学旅行などはありません。本当に勉
強がしたくて集まった感じです。単位を取得しないといけないので、そのた
めの勉強合宿はあります。それには参加予定です。通信制だけどキャンパス
に通うこともできて、そこでできた友だちはいます。通信制に限らず、色々
な子がいるのは当たり前だけど、特に個性の強い子が多いと思います。た
だ、今まで自分に価値観が合うと思う子とはまだ出会えていません。それに
対して苦しいと感じたことはないけれど、深くまではいかないかな、全てを
話したいと思える人はいないなって言う感じで。だからそんな友だちに出会
うことが大学へ行く楽しみの一つでもあります。

M



今、楽しいと思えること、夢中になっていることを教えてください

２つあって、１つはもう就職したい会社や目標があるのでそのために勉強を
しています。もう１つはドラムをしていて趣味として夢中になっています。
大学に入って機会があれば軽音サークルに入ってしたいなと思っています。
中途半端な人が得意ではないので、同じ方向を向いている子が多ければ入り
たいです。

将来は人材系の会社に入りたくて、心の底から人の役に立ちたいなと思って
いるのでキャリアコンサルタントという仕事も気になっています。
まだまだ選択肢はいっぱいあるので、１つの目標としては４年後に人材系の
会社に入りたいということです。そう考える原動力になったものは、小学
校、中学校の頃に夢を持ったり語ったりすること対して批判したりバカにし
たりする子がいて、本当はやりたいことがあるけれど、周りの環境のせいで
できない人が多いんじゃないかなっていうところがあって、夢を公言するこ
とを恥ずかしいと思っている人もいるんじゃないかなって、だからそういう
人たちをどんどん減らして、夢を追いかけることって本当に素晴らしいこと
なんだよっていう原動力というか道しるべになれたらいいなと思いました。

私の活力は、本当に私だけは味方だよっていう人が１人でもいればその人の
人生はより良くなると思うことで、原動力は人からの批判でもあり、批判さ
れて落ち込むのではなく、それをポジティブにとらえてずっときています。
人は思った以上に自分の味方ではないので、自分で切り開いていくしかない
なと。でもこういう考え方に世の中の人がなってほしくないなと思うので、
一人でも多くの人に夢を追いかけることは誠実なもので素敵なことなんだと
感じてもらい、世の中の人たちが豊かになっていけばいいなと思います。



みんなが想像している普通のお父さんがどんな人かはわからないんですけ
ど、私のお父さんはどちらかと言えばお父さんという感覚よりも、本当に変
なことを言うとビジネスパートナーではないけれど、そんな感じです。色々
なことを教えてくれるので尊敬しています。将来のことを現実的、客観的に
とらえることができて、一人の人として対応してくれる、子どもだからだと
か大人だからとかではなく。一言でいうと賢い人です。普通の人と同じ考え
方をしていないからこそ、私も偏見のない子どもに育ったと思っています。
固定概念のない人に育てられたと思います。

お母さんは本当に真逆で、人の夢を否定せずにとにかくやってみればという
放任主義に近い教育でした。母親こそ、固定概念のない　簡単な言葉でまと
めるのは難しいんですが、ユニークな人だと思います。小さい時から人や子
どもの意見を尊重してくれる母親であります。母親も正義感が強いと思いま
す。

お父さん、お母さんはどんな人ですか



簡単な生い立ち、記憶に残っている出来事を教えてください

周りが血が繋がっていても繋がっていなくても、何でってならなかったです
ね。そういう部分に何でってならなかったのは自分に驚きです。生きていて
１回も何で私は血が繋がっていないんだろうと考えたことはないです。小さ
い時からそういう環境で育っているので固定概念がないんだと思います。そ
れが自分の中で印象的ではあります。正直血が繋がっていないからこそ分か
り合えることもあると思うんですよ。血が繋がっているとどこか似ている部
分もあると思うんです。でも私は逆に言うとそれがないので多方面の感情を
汲取ることができるようになったし、こういう風に考える人もいるんだなっ
て客観的にことを汲取れるようになったのが強いかなと思っています。

小さい頃の記憶は小学校５年生くらいからあります。
正直運が良かったんですよ。全ての事柄において。この家に引き取られたと
いう時点で運が良くて。もう一つは自分が持っているもの、運動神経だった
り顔だったり、色々な部分が恵まれているんで。なので正直そういう(生い立
ちの)部分で本当に何も思わないに近いんですよ。私が思うには幸せに暮らし
ていたら(生い立ちについて)興味がなくなると思うんです。親がすごく悩ん
でいる素振りがあれば私も気になっていたと思うけれど、親もすごくオープ
ンだし、それについてあまり深刻に考えていないというか、家族のかたちは
色々あるよね、ていう感じだったから。

自分のルーツについては気になりますね。きょうだいがいると伝えられた時
は、お母さんには全く会いたいとは思わないけれど、きょうだいは何してい
るのかなとはすごい気になります。



真実告知についてどうでしたか

養子であることで困ったことはありますか

困ったことはないですね。
養子縁組に関して話せる人はいないです。結婚するとなったらその人に言い
たいですね。
それ以外の人には大丈夫です。

里親制度があまり充実していないと思うんですよ。困っている子どもが多い
のに制度が充実していない。それに母親が頭を抱えているなとは思います。
なのでもっと上の人には頑張ってほしいと思います。
両親には里親として頑張ってほしいです。今まで両親が里親をすることで焼
きもちを焼くことはなかったです。困ったりイヤだなと思うこともなかった
です。

初めて聞いた時のことは覚えてはいないけれど、お母さんからあの時言っ
たよ、みたいに言われました。その時は「へーそうなんだー」くらいの感
じでした。

育ててくれた両親には感謝の一言ですね。

生みの親に関しては、そうですね、うーん、生みの親に対してですか、何
だろう、産んでくれてくれてありがとうとは全く思わないんですけど、頼
んでませんしね、子どもからしたら勝手に産んで、気付いたらいないし、
無責任だなと思うし、でもわかりません、結婚したらそうは思わないかも
しれないですね。でも今の年齢からしたら自分勝手だなと思います。感謝
はしていないですね。

お父さん、お母さんの里親としての活動に対しての思い、
どうあってほしいですか



家族とはどんなものですか

んー家族か・・・。難しいですね。
いろんな形がありますもんね。家族か・・・
自分にとってでいいですもんね。
必要不可欠な存在ですかね。ある意味空気みたいな。
空気もないと死んじゃうじゃないですか、だから必要不可欠な存在ですね。

後ろ盾がない子どもが多いイメージがあって、なかなか学校に行けなかった
りするので、もうちょっとこう・・・
ちょっと難しいですね・・・
無責任なことは言いたくないです。
必要だとはもちろん思います。

里親制度に対してどう捉えていますか

将来的にパートナーなど、大切な人に自分のことをどう伝えたいか

私は時系列に添って話しますね。こういう生い立ちの人がいるんだよ、それ
が私って。

あまり重くは伝えないと思います。



里親になろうと考えている人に伝えたいことはある？

なろうという思いだけで本当に十分なので、後先考えずにその思いだけで初
めてみてはどうですか。気持ちだけで素晴らしいので、できるとかできない
とかではなく、１回子どもたちのことを思ってやってみてはどうでしょう
か。今からの時代、里親とか子どもを支援する人たちは必要不可欠な存在に
なってくると思うので、そういう人たちが１人でも２人でもいてくれること
で、不安な子どもたちが減ると思うので、１人でもなってくれたらいいなと
思います。


